



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Lyon, 26 janvier 2022

ECAM LYON DEVIENT ECAM LASALLE

Depuis la rentrée 2021, la marque ECAM Lyon n'existe plus. La grande école d'ingénieurs lyonnaise créée en 1900 se verra désormais appeler ECAM LaSalle. Sur Parcoursup, l'école est donc à retrouver sous son nouveau nom. Ce changement accompagne une nouvelle étape dans le développement de l'école, en France et dans le monde. Décryptage.



©Stéphane Rambaud pour ECAM LaSalle

Pourquoi avoir décidé de changer de nom ?

L'école s'est engagée en 2015 dans un plan de développement ambitieux, avec un double objectif : pérenniser son activité dans un contexte très concurrentiel d'une part et répondre aux défis de demain en accompagnant les mutations de notre époque d'autre part.

Adopter le nom de LaSalle, en complément d'ECAM, c'est s'en référer à un projet éducatif né il y a 300 ans et partagé actuellement par 1 500 établissements dans le monde (79 pays). C'est aussi attirer de jeunes talents auprès d'une « marque » porteuse de valeurs humanistes et les faire bénéficier des atouts de son réseau (72 universités lassaliennes liées par des partenariats académiques ou de recherche). À noter, LaSalle est le 1er réseau mondial d'universités privées.

Ce changement de nom se veut donc le vecteur d'une dynamique forte : augmenter le rayonnement de l'école et enrichir l'expérience des étudiants grâce à la force du réseau. Cette nouvelle appellation accompagne un plan de développement ambitieux avec l'ouverture de formations dans différents sites en France, et dans le monde. Ainsi, des cycles préparatoires intégrés ont été créés à Paris dès 2019 et une formation d'ingénieur au Cambodge en octobre 2021. D'autres ouvertures sont prévues à la rentrée prochaine.

De nouveaux cycles préparatoires ECAM Arts & Métiers pour la rentrée 2022

Il n'est pas toujours facile pour des jeunes bacheliers de s'éloigner de leur famille pour démarrer leurs études supérieures. Afin de proposer davantage de solutions aux candidats issus d'un Bac Général et intéressés par la formation ECAM Arts & Métiers, l'école a développé de nouveaux partenariats avec plusieurs lycées en France.

À la rentrée 2022, pour leur cursus d'ingénieur généraliste en 5 ans (sans concours), les élèves pourront débiter par les classes préparatoires ECAM aux Lazaristes (150 places) ou un cycle préparatoire en région parisienne (lycée La Salle Passy-Buzenval, 36 places en bac général et 36 en STI2D), à Bordeaux (lycée Saint-Genès La Salle, 36 places), Dijon (lycée Saint Joseph La Salle, 30 places), Oullins (lycée Saint Thomas d'Aquin, 36 places) ou encore sur le campus de l'école à Lyon (cycle Enjeux du Monde de l'Ingénieur, 36 places).



La parole à Didier Desplanche,



directeur général d'ECAM LaSalle

Pourquoi avoir décidé de changer de nom ?

Pour consolider les avancées de l'école, fédérer les différentes équipes pédagogiques des sites impliqués, et accélérer le rayonnement international de nos formations d'ingénieurs. C'est à la fois une manière de dire d'où vient l'école et ce qu'elle désire bâtir pour l'avenir.

Un enjeu particulier à souligner avec ce changement de nom ?

Comme pour tout changement, il est nécessaire d'accompagner la transition et donc la réappropriation de la marque. Un des temps forts actuels pour nous est l'ouverture de la plateforme Parcoursup sur laquelle les lycéens peuvent nous retrouver sous notre nouveau nom ECAM LaSalle et, s'ils procèdent par une recherche géographique, par chacun de nos lycées partenaires pour la formation ECAM Arts et Métiers.

Comment les étudiants ont-ils accueilli la nouveauté du nom ?

De façon très enthousiaste ! Les élèves-ingénieurs ont bien perçu que l'association des deux « marques », avec leur histoire et leur symbolique éducative communes, ne fait que renforcer ce pour quoi ils ont choisi notre école : une qualité académique mais aussi le sens d'un projet éducatif fondé sur une prise de conscience humaniste par rapport aux décisions qu'ils prendront en tant qu'ingénieur et manager. Ils savent que l'engagement que nous leur demandons devra perdurer au service des autres.

Quelle est l'essence de la marque LaSalle ?

La marque LaSalle, depuis son origine il y a 300 ans, œuvre pour le développement durable et la responsabilité sociétale (DD&S). Elle s'appuie notamment sur la frugalité, le partage, le respect de ce que la nature nous donne, le soutien de toutes les formes de pauvreté. Cela fait partie de son ADN, qui est aussi le nôtre, et c'est ainsi que nous souhaitons contribuer aux enjeux de notre société.

Comment vous situez-vous par rapport aux enjeux environnementaux et sociétaux justement ?

ECAM LaSalle, qui vient d'être labellisée DD&S, est une école qui aborde les problématiques de transition écologique grâce à la technologie – efficacité énergétique, décarbonation des mobilités, lutte contre le réchauffement climatique... – avec un accent fort porté sur l'innovation et l'entrepreneuriat. Ainsi, nous avons créé en 2015 un incubateur « Tech360 » qui accompagne les start-up à fort potentiel technologique.

Qu'est-ce qui fait la différence d'ECAM LaSalle sur le marché ?

Nous avons souvent été pionniers sur le marché ; nous avons lancé par exemple en 2015 un cursus ingénieur 100 % en anglais, et nous disposons d'une large offre de formations d'ingénieurs : généraliste ou spécialisée, en 3 ans ou en 5 ans, sous statut étudiant ou apprenti, en français ou en anglais.

Plus spécifiquement, je m'appuierais sur trois critères :

Académique et le savoir-faire : des formations qui associent un excellent niveau scientifique et technique, et développent la capacité à transformer les idées en concept. Le côté pratique et pragmatique de nos enseignements fait que le transfert de l'idée en une transformation réalisable est une caractéristique de nos ingénieurs. Nous formons des ingénieurs concepteurs de produits et process responsables, des innovateurs entrepreneurs.

Le savoir être : les entreprises qui embauchent nos ingénieurs me disent qu'ils ont ce petit plus dans l'attitude, dans le respect des autres, dans le management des équipes qui permet d'apporter de la sérénité et de l'écoute.

L'international : nous avons beaucoup misé sur l'ouverture aux autres mais aussi au monde en intégrant des parcours internationaux pour toutes nos formations. La connaissance d'autres cultures et la capacité d'adaptation complètent les compétences de nos ingénieurs

Comment l'école va-t-elle continuer d'évoluer ?

ECAM LaSalle a initié en 2015 un plan stratégique à 10 ans, consolidant notre promesse pédagogique. Cela s'est notamment traduit par :

- Des investissements forts qui ont transformé notre campus de Lyon ;
- L'élargissement de notre offre de formation, visant un doublement de nos effectifs ;
- La création d'activités nouvelles, s'appuyant notamment sur un développement des capacités de recherche au service de grands défis de société.

L'école va désormais élargir ses zones d'influence, en s'appuyant notamment sur les établissements du réseau LaSalle. Nous allons exporter notre formation ECAM Engineering, comme nous venons de le faire au Cambodge en octobre. En France, nous allons renforcer nos liens avec les lycées pour développer des cycles préparatoires ECAM LaSalle et des formations de Bachelor. Ceci sera effectif dès la rentrée prochaine avec 3 nouveaux cycles préparatoires à Bordeaux, Dijon et en région lyonnaise.

[Rendez-vous ici pour télécharger des visuels](#)

À mentionner : ©Stéphane Rambaud pour ECAM LaSalle

Contacts presse

Agence plus2sens | 04 37 24 02 58

Catherine Berger-Chavant | catherine@plus2sens.com | 06 08 82 75 38

Blanche Ponchon de Saint André | blanche@plus2sens.com | 06 32 83 06 11